



Nacido en Madrid en 1923, Jorge Semprún constituye un referente de la intelectualidad española, cuya vida fuera escindida por la segunda guerra mundial. A partir de su primera gran novela, «El largo viaje», pasando por «La escritura o la vida» o «Adiós, luz de los veranos», ha trazado una trayectoria más que singular,

pues su obra se ha escrito en francés. Exiliado en París junto a su familia, estudió filosofía en La Sorbona, de allí su profunda relación con este idioma y con ese país, en el cual llegara a formar parte de la resistencia durante la guerra.

Posteriormente, fue apresado por la Gestapo alemana, por su participación en la Resistencia francesa y fue mantenido prisionero en Buchenwald en donde se dice que encontró consuelo leyendo a Friedrich Hölderlin y Bertolt Brecht, entre otros autores.

Militante y luego miembro del comité central del partido comunista de España, llegó a ser Ministro de Cultura en el gobierno socialista español en la década de los noventa, alejándose de la política en 1993 con la obra «Federico Sánchez se despide de ustedes», seudónimo que utilizó para sus escritos durante la dictadura de

Franco.

En 1997 ganó el Premio Planeta con la obra «Autobiografía de Federico Sánchez» y en marzo de este año fue galardonado con la medalla Goethe, premio que se concede anualmente a aquellas personalidades que han contribuido relevantemente a la difusión de la cultura alemana en el extranjero, en su caso específico, la condecoración obedeció a «su incansable búsqueda de la reconciliación en Europa».

Pero no sólo la literatura ha tenido el aporte de Semprún, también incursionó en el cine, realizando los guiones de tres películas de Costa-Gavras: «Z» sobre la dictadura en Grecia; «Sección especial» sobre el colaboracionismo francés con los nazis; y la película «Desaparecido» sobre el drama de la dictadura militar en Chile. Además, fue guionista del film «La guerre est fini» de Alain Resnais.

La experiencia vital de Jorge Semprún está marcada por tres lenguas: el alemán, que posiblemente le permitió sobrevivir en el campo de concentración y que le comunicara con la cultura alemana a través de sus grandes autores; el francés, que adoptara como su segunda lengua durante el exilio y el español, su lengua nativa que estuvo a punto de perder por los avatares políticos y que recuperara en el campo de concentración, pues es a través de ella que redescubre su lejana España, contactándose con personas provenientes desde las diversas regiones de su país.

Jorge Semprún llegará a Chile el miércoles 14 de enero del 2004. Ese mismo día, a las 19.00 horas, en el Salón de Honor de la Universidad de Chile dictará una Clase Magistral, oportunidad en que el Rector Prof. Luis Riveros le otorgará la Medalla Pedro de la Barra.

Escritor español visitará la Universidad de Chile

Jorge Semprún dictará una clase magistral en el Salón de Honor y recibirá, de manos del Rector Prof. Luis Riveros, la Medalla Pedro de la Barra. Este año recibió la medalla Goethe, premio que se concede anualmente a aquellas personalidades que han contribuido a la difusión de la cultura alemana en el extranjero.

Escritor español visitará la Universidad de Chile [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor español visitará la Universidad de Chile [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile